
问卷调查：居民加装电梯意愿强烈

放权于民：装啥电梯居民说了算

加强沟通：每一个过程都让居民满意

2023年12月24日，新程街
社区供应处家属院12号楼2单
元电梯加装开工，该家属院连
片加装电梯工作正式进入实质
性阶段。

“每一个过程都要想尽
办法让群众满意。”新程街
社区党委书记武晓娜说，
最关键也最难的就是
“让楼下群众理解楼上
群众，让楼上群众尊重
楼下群众”。

做群众工作，还
要依靠群众。光明路
街道新程街社区为
此成立了加装电梯
工作室，由群众代表、
电梯公司专业人员、
社区和司法所工作人
员等共同加入，做好群

众沟通、解疑释惑、监督
电梯施工等工作。

73 岁的任国忠 1991
年起就在供应处家属院居

住，对这里有深厚感情，主动加
入工作室为加装电梯忙前忙
后。62岁的程鸿燕说：“8层高
的老楼，对于老年人确实不方
便，电梯一装，不用考虑换房子
了，政府真是办了件大好事。”

政府的做法让居民点赞，
居民的行为也令人感动。供应
处家属院12号楼2单元居民姚
振东已经 88 岁，有着 66 年党
龄，虽然居住在一楼，却对加装
电梯很支持。他说：“我用不上
电梯，但楼上有岁数大的，得
装。影响我一点儿不算啥，得
让大家都方便。”

像这样的感人故事，在供
应处家属院不断涌现。为感谢
低楼层居民深明大义，光明路
街道举行了表彰活动，为居民
颁发“单元好邻居”荣誉证书。

目前，在供应处家属院，政
府、企业、居民同心奔赴，一键
直达、“梯”升居民幸福感的暖
心故事，还在持续讲述……

新华区是我市启动老旧小
区改造工作先行区。作为新华
区主要区域的光明路街道，承
担着繁重的老旧小区改造任
务，辖区涉及中国平煤神马的
小区有26个，共9756户、29268
人，是典型的矿工聚居区。其
中，新程街社区供应处家属院
有居民 1124 户，其中 65.47%为
中国平煤神马供应处职工。

“今年3月，市委书记陈向平
到中国平煤神马调研时指出，
平顶山因煤而建，中国平煤神
马因煤而兴，地企双方同在一
座城、共饮一湖水，本就是一家

人。”2023年 12月25日下午，赵
文婷说，“我们要从具体工作入
手，真正做好政企同心，把这种
思想融入小区改造中。”

怎么改？如何改出亮点？
光明路街道从实际情况入手，
根据小区特点有的放矢。

供应处家属院60岁以上老
年人占47%，院内楼栋为8层且
无电梯。显然，上下楼不便很
可能是居民关心的焦点问题。
基于此，该街道在老旧小区改
造问卷调查的第 16条、17条设
置了“是否愿意出资在楼体外
侧安装电梯”等问题。

问卷一发，如石投水，居
民反响强烈。“在对家属院1124
户居民走访调查后，我们累计
收回 900 余份有效调查问卷，
有 70%的居民都愿意加装电
梯，意愿非常强烈。”光明路街
道办事处负责该项工作的副
主任王炳强说，在去年 6 月 2
日的楼栋长会议上，13 名楼栋
长也不约而同提出了加装电
梯的想法。

群众盼的，就是党委和政
府要干的。光明路街道遂把供
应处家属院加装电梯一事纳入
老旧小区改造计划。

办群众的事儿，就要让群
众参与。光明路街道专门成立
加装电梯工作专班，听取居民
意见和建议，针对低层业主提
出的采光受损、噪声污染、结构
安全等顾虑，该街道及时搭建

“圆桌会议”，共同商议确定综
合改造最优方案。

众口难调，要想把
好事办好，并非易

事。在供应处家
属院加装电梯
工作中，光明
路街道确定
了 政 府 引
导、群众自
主选择的
办法。

统
一规划

设计。按照“全部平层入户、入户
处为公共空间、周边环境最适宜、
费用成本最低、对一楼影响最小、
增加的空间尽可能是内部空间”
的六个原则，统一进行规划设计，
任何电梯公司进驻，都要遵循统
一规划。

统一基础施工。实现小区
改造“地下、地面、立面”有效统
一，打破电力、水务、燃气、通信
等部门壁垒，将施工工序“由串
联改并联”，实现各项施工有序
衔接、无缝对接，避免重复施工。

群众选择施工方。该街
道先后到山东以及郑州、杭州
等地的电梯公司走访，把考察
情况反馈给群众，公开电梯公
司资质接受监督，让群众确定
电梯公司选定标准。

充分尊重群众意愿，通过

公开招标，最终选中杭州西奥
和河南蕴奥电梯销售有限公
司，并在小区进行公示。

“民意确实反映了真实情
况。杭州西奥在全国电梯行业
领先，河南蕴奥熟悉我市情况，
是我市电梯行业的龙头，且在
多个老旧小区改造中有成功经
验。”赵文婷说。

街道和社区为民办实事的
扎实做法也感动了两家电梯公
司。为降低电梯运输成本和维
修成本，给居民节省费用，杭州
西奥和河南蕴奥决定联手在我
市成立杭州西奥分公司，在我
市成立组装工厂、运维公司，统
一标准为小区加装电梯、做好
维护。同时，杭州西奥总部还
推出电梯租赁模式，使居民一
次性支付费用大大降低。
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为老旧小区加装电梯，要做
多少事？2023年12月25日下午，
针对新华区光明路街道新程街社
区供应处家属院加装电梯的事儿，
记者足足采访了3个小时，问卷调
查范本、项目公示、考察电梯公司
等资料收集了近百页。

“给群众加装个电梯，用得着
费这么多功夫？”对于记者抛出的
问题，光明路街道党工委书记赵
文婷说：“为群众办事，不怕费劲，
办就办得实实在在。”

赵文婷今年34岁，硕士研究生
毕业后通过选调生考试招录到新
华区，第一站就下基层到湛河北路
街道工作，后在区委宣传部历练后，
又到西高皇街道、光明路街道主要
岗位磨砺，转眼就是9年。对于基
层工作，她以“实干为要”。供应处
家属院加装电梯一事，是很好的例
证。

新华区光明路街道新华区光明路街道：：

一键直达一键直达““梯梯””升居民幸福感升居民幸福感

□本报记者 毛玺玺

新程街社区成立加装电梯工作室 供应处家属院加装电梯开工仪式 向居民颁发“单元好邻居”证书

光明路街道在老旧小区改造中加装的电梯
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